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ASUNTO GENERAL DE FECHA 27 DE NOVIEMBRE DE 

2018. 

 

 

 

 
 

 

TEMA: “EN EL EJERCICIO DE LA REPRESENTACIÓN 

POPULAR”. 

 
 
 

DIP. ROXANA MONTEALEGRE SALVADOR: 

MUY BUENOS DÍAS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS 

DIPUTADOS; TAMBIÉN SALUDO CON MUCHÍSIMO GUSTO A LAS 

CIUDADANAS, A LOS JÓVENES, QUE HOY SE DIERON EL TIEMPO 

PARA VENIR A ESTE PLENO, A ESTA SESIÓN; A LOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN Y CON ESPECIAL CARIÑO A LOS 

CIUDADANOS, QUE A TRAVÉS DE REDES SOCIALES NOS ESTÁN 

SINTONIZANDO Y VIENDO EN ESTA… EN ESTE DESARROLLO DE 

SESIÓN./ LA DEMOCRACIA NO TERMINA CON EL VOTO DE LOS 

CIUDADANOS PARA ELEGIR A SUS REPRESENTANTES O 
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GOBERNANTES, LA DEMOCRACIA A PENAS INICIA ASÍ, EL 

ACERCAMIENTO PERMANENTE ENTRE CIUDADANOS Y SUS 

REPRESENTANTES, PARA CONSTRUIR JUNTOS EL BIEN COMÚN, ES 

TAREA DIARIA DE QUIENES TENEMOS EL HONOR DE 

REPRESENTAR  EN ESTE PODER LEGISLATIVO./  CON ESTA 

MISIÓN, HAGO USO DE LA MÁXIMA TRIBUNA, PARA SER VOZ DE 

LOS VECINOS DE CAMPESTRE VILLAS DEL ÁLAMO Y PRIVADAS 

DEL ÁLAMO DOS./  AUNQUE SEGURAMENTE EN LA MAYORÍA 

DE LAS COLONIAS DE MINERAL DE LA REFORMA Y MUCHOS 

OTROS MUNICIPIOS DEL ESTADO, SE VERÁN IDENTIFICADOS 

CON LO QUE VAMOS A EXPONER, ESTA PROBLEMÁTICA QUE 

ME TRAE A LA TRIBUNA, QUE ES EL DE INSEGURIDAD: ES ASÍ 

COMO EL PASADO JUEVES 22 DE NOVIEMBRE, POR LA NOCHE, 

ME CONVOCARON A REUNIÓN VECINAL, HABITANTES QUE 

HAN SIDO LASTIMADOS POR ROBOS A CASA-HABITACIÓN, 

ROBOS A TRANSEÚNTES, NIÑOS, MUJERES, HOMBRES QUE HAN 

SUFRIDO DE ESTA TERRIBLE PROBLEMÁTICA./  SUMADO A ESTOS 

GRAVES HECHOS, QUE INSISTO, SEGURAMENTE NO ES LA 

ÚNICA COLONIA QUE DENTRO DE LA ZONA METROPOLITANA 

DE LA CAPITAL DE HIDALGO SUCEDEN, SEGURAMENTE 
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MUCHOS DE LOS QUE HOY ESTÁN AQUÍ, HAN SUFRIDO ALGÚN 

HECHO DE INSEGURIDAD QUE HA VULNERADO SU 

PATRIMONIO, ESTABILIDAD EMOCIONAL, SU TRANQUILIDAD./ 

LA INSEGURIDAD, ES UNO DE LOS GRANDES MONSTRUOS, QUE 

EN UNIDAD DEBEMOS COMBATIR TODOS LOS QUE TENEMOS 

UNA RESPONSABILIDAD POLÍTICA, DESDE EL ÁMBITO 

MUNICIPAL, ESTATAL, LEGISLATIVO O EJECUTIVO, DE LA MANO 

DE LA SOCIEDAD,  DEBEMOS UNIR ESFUERZOS PARA DETENER 

ESTE PROBLEMA EN CRECIMIENTO./ EN ESTA ZONA, QUE YA 

HICE MENCIÓN,  DE MINERAL DE LA REFORMA, HAY UN HECHO 

A DESTACAR, QUE LOS VECINOS HAN INTENTADO DENUNCIAR, 

POR DIFERENTES VÍAS Y NO HAN SIDO ESCUCHADOS; HAN 

EXPLICADO EN LA REUNIÓN VECINAL DEL PASADO JUEVES, 

QUE YA HACÍA MENCIÓN, ESTUVIMOS CON ELLOS, EL HECHO 

DE QUE HAN LLEGADO A ASENTARSE A ALGUNAS CASAS QUE 

HAN ESTADO DESHABITADAS  EN LA ZONA NORTE DE ESTA 

COLONIA, ALGUNOS DELINCUENTES, ELLOS VIERON COMO 

LLEGARON, ABRIERON,  ENTRARON A LAS CASAS Y LAS 

EMPEZARON A HABITAR; A PARTIR DE AHÍ, EL AUMENTO DE 

ROBOS A CASAS HABITACIÓN Y A NIÑOS, TRANSEÚNTES, A 
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MUJERES, EMPEZÓ A ELEVARSE, HUBO VECINOS QUE TOMARON 

FOTOS, GRABARON VIDEOS Y LO DENUNCIARON Y 

DETECTARON QUE EFECTIVAMENTE ERAN QUIENES HABITABAN 

AHÍ; INVESTIGARON CON VECINOS, PARA VER SI ERAN DUEÑOS 

DE ESAS CASAS Y DETECTARON QUE LOS DUEÑOS TUVIERON 

QUE EMIGRAR DE LA ZONA Y DEJARON DESHABITADO; ESTAS 

PERSONAS, ESTOS DELINCUENTES SIGUEN AHÍ, HAY ALGUNOS 

QUE HAN SIDO DETENIDOS, LOS VUELVEN A LIBERAR Y SIGUEN 

OPERANDO./ POR TALES MOTIVOS, SOLICITO DE MI 

COMPAÑERO DIPUTADO VÍCTOR OSMIND, QUIEN PRESIDE LA 

COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA Y JUSTICIA, SE 

CONSTRUYA, A LA BREVEDAD,  UNA AUDIENCIA PÚBLICA CON 

EL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA ESTATAL, MAURICIO 

DELMAR Y EL TITULAR DE LA MISMA RESPONSABILIDAD 

MUNICIPAL, EL CIUDADANO  MANUEL FERRER MEZA./ ME DA 

MUCHO GUSTO QUE HOY ESTÉ AQUÍ ENTRE NOSOTROS UNO DE 

LOS REGIDORES DE ESTE AYUNTAMIENTO DE  MINERAL DE LA 

REFORMA, NUESTRO AMIGO JORGE BENAVIDES, A QUIEN LE 

DAMOS LA MÁS CORDIAL DE LAS BIENVENIDAS  Y QUIEN 

SEGURAMENTE SERÁ PORTAVOZ DE ESTE HECHO ESPECÍFICO 
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QUE ESTOY MENCIONANDO, AUNQUE INSISTO, ESTOY SEGURA 

NO ES LA ÚNICA PERSONA DE LA… DEL MUNICIPIO, QUE 

PADECE ESTOS PROBLEMAS./ EN ESTE SENTIDO, LOS 84 

MUNICIPIOS ESTÁN OBLIGADOS  A OTORGAR EL SERVICIO DE 

SEGURIDAD PÚBLICA, COMO LO MANDATA EL ARTÍCULO 115 

FRACCIÓN II, INCISO H, DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS 

ESTADOS UNIDOS MEXICANOS./ POR OTRA PARTE, LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA PARA EL ESTADO DE HIDALGO, EN EL 

ARTÍCULO 8, DECLARA QUE TODOS LOS HABITANTES DEL 

ESTADO, TIENEN DERECHO A LA SEGURIDAD INDIVIDUAL Y 

SOCIAL Y A LA ACCESIBILIDAD, COMO OBJETIVOS DE LA 

PERMANENTE SUPERACIÓN DEL NIVEL DE VIDA DE LA 

POBLACIÓN./ POR LO TANTO, HAGO UN LLAMADO TAMBIÉN 

LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA EN HIDALGO Y A LAS 

SECRETARÍAS DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPALES, PARA QUE 

EN EL ÁMBITO DE SUS ATRIBUCIONES, CUMPLAN CON LOS 

MANDATOS CONSTITUCIONALES YA MENCIONADOS./ NO 

PODEMOS CERRAR OJOS Y OÍDOS ANTE TALES PROBLEMAS DE 

INSEGURIDAD, QUE VIOLAN LA PAZ Y EL BIENESTAR DE LOS 

CIUDADANOS./ EL ESTADO, DEBE GARANTIZAR LAS 
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CONDICIONES DE IGUALDAD Y SEGURIDAD PARA TODOS Y 

PARA TODAS./ LOS LEGISLADORES NOS DEBEMOS A LA 

CIUDADANÍA Y CONSTRUIR CON ELLA A UN NUEVO RUMBO DE 

BIENESTAR PARA EL ESTADO DE HIDALGO, ES NUESTRA 

OBLIGACIÓN./ SÉ PERFECTAMENTE, PORQUE LO HEMOS 

ESCUCHADO, LO HEMOS VISTO EN ESTADÍSTICAS, QUE EL 

PROBLEMA DE INSEGURIDAD AQUEJA A TODO MÉXICO, A 

TODO NUESTRO PAÍS./ NOS HAN EXPLICADO, EN VARIAS 

OCASIONES, QUE ESTAMOS RODEADOS LOS HIDALGUENSES, 

DE ESTADOS QUE TIENEN EL MAYOR ÍNDICE DE INSEGURIDAD, A 

NIVEL NACIONAL, ESO LO ENTENDEMOS, PERO ESAS MISMAS 

RAZONES, HACEN QUE EN HIDALGO ESTE PROBLEMA ESTÉ EN 

CRECIMIENTO./ SI NOSOTROS SEGUIMOS COMPLACIÉNDONOS, 

AUTOCOMPLACIÉNDONOS CON LAS ESTADÍSTICAS, DE QUE 

SEGUIMOS SIENDO DE LOS ESTADOS MÁS SEGUROS Y NO 

ATENDEMOS ESOS PEQUEÑOS FOCOS ROJOS QUE LA 

CIUDADANÍA NOS HACE SABER, LOS PROBLEMAS VAN A 

SEGUIR INCREMENTANDO./ HAY HECHOS COMO EL QUE TIENE 

LA… LA CIUDAD MÁS SEGURA DE MÉXICO, QUE ES MÉRIDA 

DONDE TIENEN UNA ESTRATEGIA MUNICIPAL PARA QUE LOS 
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VECINOS DENUNCIEN ANTE EL AYUNTAMIENTO, ANTE EL 

MUNICIPIO, HECHOS COMO LOS QUE HOY ESTOY 

PLANTEANDO./ CUANDO LOS VECINOS VEN A ALGUIEN QUE 

LLEGA POR PRIMERA VEZ A ALGUNA COLONIA, ELLOS LO 

REPORTAN A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL;  LA PRESIDENCIA LO 

QUE HACE ES ASISTIR Y VERIFICAR, QUE LAS PERSONAS 

EFECTIVAMENTE LLEGARON EN UN ÁMBITO DE BIENESTAR A ESA 

ZONA, ES DECIR, LLEGARON A HABITAR, PORQUE RENTARON 

PORQUE COMPRARON, PORQUE VAN A TRABAJAR EN LA 

CIUDAD Y ESO ES UNO… SÓLO UNA DE LAS ACCIONES QUE EN 

MÉRIDA SE… SE HAN HECHO DESDE HACE MUCHOS AÑOS Y 

HOY ES LA CIUDAD MÁS SEGURA DE NUESTRO PAÍS./ POR ESO 

ES QUE, CUANDO LOS VECINOS HICIERON MENCIÓN DE QUE 

ELLOS YA HAN DENUNCIADO, INCLUSIVE A LA PROPIA… ANTE 

LA PROCURADURÍA, ESTOS HECHOS DELICTIVOS Y NO HAN 

SIDO ESCUCHADOS, ES QUE ME COMPROMETÍ CON ELLOS A 

HACER USO DE ESTA TRIBUNA, COMO SU REPRESENTANTE 

POPULAR, PARA ATENDER A LA BREVEDAD./ PUDIMOS HABER 

SOLICITADO UN EXHORTO, QUE SE FUERA A COMISIONES Y QUE 

NOS PERMITIERA ESPERAR EL TURNO DE LAS DIFERENTES EH…  



 

 

 
 
 

8 

INICIA… DE LAS… DE LOS DIFERENTES DICTÁMENES, QUE LA 

COMISIÓN QUE PRESIDE NUESTRO COMPAÑERO VÍCTOR  

OSMIND, TIENE QUE RESOLVER./ PERO CREO QUE LA 

VOLUNTAD POLÍTICA TIENE QUE ATENDER, PRINCIPALMENTE Y 

QUE EN EL ENTENDIDO, QUE TODOS TENEMOS, DE QUE LA 

INSEGURIDAD ES UN TEMA PRIORITARIO PARA TODOS Y SEA 

ATENDIDA EN OTRAS ZONAS DEL ESTADO, CON AUDIENCIAS, 

PARA QUE LOS CIUDADANOS VEAN QUE EFECTIVAMENTE SUS 

AUTORIDADES ESTÁN TRABAJANDO EN SUS DENUNCIAS, ME 

PARECE QUE ES LA VÍA MÁS CORRECTA, PARA QUE LOS 

CIUDADANOS SE SIENTAN RESPALDADOS./ HOY LO QUE ELLOS 

ME HAN DICHO, ES QUE SIENTEN QUE NADIE LOS ESCUCHA, 

QUE NADIE LOS ATIENDE Y LA INSEGURIDAD SIGUE 

CRECIENDO./ ASÍ QUE ESPERO CONTAR CON TODO EL APOYO 

Y EL RESPALDO, PARA PODER SACAR ADELANTE ESTE TEMA./ 

MUCHAS GRACIAS./ ES CUANTO PRESIDENTE.-------------------------- 
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DIP. VÍCTOR OSMIND GUERRERO TREJO (PARA 

ABUNDAR): 

CON SU PERMISO PRESIDENTE./ BUENOS DÍAS A TODOS LOS 

ASISTENTES,  DIPUTADOS, DIPUTADAS, A TODOS MEDIOS DE 

COMUNICACIÓN./ DIPUTADA ROXANA, LE AGRADEZCO 

MUCHO QUE ESTÉ SUBIENDO A TRIBUNA ESTE TEMA./ 

EFECTIVAMENTE EL TEMA DE ROBOS A CASA HABITACIÓN Y 

ROBO A TRANSEÚNTES, ES UN TEMA DE TODOS LOS DÍAS EN 

TODO EL ESTADO DE HIDALGO./  EH… A TRAVÉS DE LA 

COMISIÓN QUÉ REPRESENTA SU SERVIDOR, QUE ES LA DE 

ATENCIÓN CIUDADANA Y JUSTICIA, ESTAMOS COORDINANDO 

YA ESTE… A PARTIR DE HACE ALGÚN PAR DE SEMANAS, HACER 

AUDIENCIAS PÚBLICAS EN LOS MUNICIPIOS O COLONIAS QUE 

LO ESTÉN SOLICITANDO./ ME VOY A PERMITIR ESTE… HACERLE 

LA INVITACIÓN AL SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y A LA 

AUTORIDAD CORRESPONDIENTE, INCLUSO LE HACEMOS LA 

INVITACIÓN A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL, PARA QUE NOS 

ACOMPAÑE EN FECHAS POSTERIORES Y SE HAGA UNA 

AUDIENCIA PÚBLICA EN ESTA COLONIA, ESTE… O EN MINERAL 

DE LA REFORMA, YA NOS COORDINAREMOS, EH… SOBRE 
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TODO, PARA QUE SE LES DÉ LA CERTEZA Y LA SEGURIDAD A LOS 

VECINOS, DENTRO DEL MARCO LEGAL Y QUE SE SIENTAN ELLOS 

CON LA CONFIANZA DE DENUNCIAR, PORQUE AQUÍ LO 

IMPORTANTE Y ESTO ES UN MENSAJE PARA TODOS LOS 

CIUDADANOS, PUES LA PARTICIPACIÓN ES DE TODOS 

NOSOTROS Y ESA ES UNA DE LAS ACTIVIDADES PRINCIPALES, 

QUE OBVIAMENTE A PARTIR DEL PRÓXIMO GOBIERNO, SE 

ESTARÁ INVOLUCRANDO LA SOCIEDAD, PARA DARLE LAS 

GARANTÍAS, SOBRE TODO DARLES LA CERTEZA Y LA 

SEGURIDAD, DE QUE SU DENUNCIA PUES VA A… VA A 

TRASCENDER Y QUE A TRAVÉS DE LAS AUTORIDADES, PUES SE 

LES VA A HACER EL CASO NECESARIO, PARA EH…  PUES 

PREVENIR EL DELITO, EN MUCHAS OCASIONES NO 

NECESARIAMENTE ES DE DENUNCIAR PARA ALGUNA 

SITUACIÓN FUERA DE LO COMÚN, SINO PREVENIR EL DELITO./ Y 

ME LLEVO YO ESTA TAREA, CLARO QUE SÍ LA… LA TOMO. 

ESTE… Y RESPALDO LA SOLICITUD POR PARTE DE LA DIPUTADA 

Y TAMBIÉN HAGO LA INVITACIÓN A TODOS LOS DIPUTADOS DE 

LOS DEMÁS DISTRITOS./ EH… POR AHÍ ME HIZO FAVOR DE 

PASARME UNA LISTA DE VISITAS CON AUDIENCIAS PÚBLICAS EL 
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SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y SE LAS VOY A 

COMPARTIR, PARA QUE TAMBIÉN ESTÉN USTEDES AL TANTO DE 

CUÁNDO ESTARÁ LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA EN 

SUS MUNICIPIOS O EN SUS DISTRITOS, PORQUE LLEVAN UNA 

INTEGRACIÓN Y UNA DEMOSTRACIÓN DE TODOS LOS 

CUERPOS POLICIACOS Y ELEMENTOS QUE CONFORMAN LA 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD PÚBLICA Y LA IDEA ES 

INTERACTUAR CON LA CIUDADANÍA./ ASÍ ES QUE, ESTE… 

RESPALDO ESTA PROPUESTA Y LOS INVITO A QUE TAMBIÉN SE 

ACERQUEN A LA COMISIÓN, PARA QUE VEAMOS ESTOS TEMAS 

Y OTROS RELACIONADOS CON LOS SEGURIDAD./ GRACIAS 

MUY AMABLE./ ES TO… ES CUANTO SECRETARIO.--------------------- 
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DIP. MARÍA CORINA MARTÍNEZ GARCÍA (PARA 

ABUNDAR): 

CON SU PERMISO DIPUTADO PRESIDENTE./ YO CREO QUE SI 

CADA UNA O CADA UNO DE NOSOTROS PENSÁRAMOS EN 

NUESTROS REPRESENTADOS, TENDRÍAMOS UN MOTIVO POR EL 

CUAL AHORITA ESTAR AQUÍ EN ESTA TRIBUNA SOLICITANDO LO 

MISMO, PERO DE TODO…  O SEA, DE TODOS MODOS YO 

TOMO LA PALABRA, PORQUE EN EN LA ZONA CENTRO DE LA 

CAPITAL DEL ESTADO, EN LA CALLE DE JIMÉNEZ, HAY CASAS 

ABANDONADAS, CASAS ABANDONADAS QUE HAN USADO… 

QUE HA USADO EH…  DELINCUENTES, QUE ESTÁN HABITADAS 

POR DELINCUENTES./ ESTAS MISMAS CASAS, HACE ALREDEDOR 

DE UN MES Y MEDIO, EN COMBINACIÓN TODOS LOS VECINOS 

DE LA CALLE DE JIMÉNEZ, LAS TAPEARON, TAPEARON LA 

ENTRADA Y TAPEARON LA… LAS VENTANAS, MISMAS… MISMAS 

QUE FUERON YA VIOLADAS POR LOS MISMOS DELINCUENTES O 

POR OTROS DELINCUENTES QUE LAS HABITAN Y QUE EL ÚNICO 

FIN ES DORMIR POR LA NOCHE, DROGARSE, EH… ASALTAR, 

ROMPER LOS VIDRIOS, LOS… LOS VIDRIOS DE OTRAS CASAS, EN 

FIN, ES ALGO QUE ES LAMENTABLE EN EL CENTRO HISTÓRICO 
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DE NUESTRA… DE NUESTRA CAPITAL, EL QUE EXISTA ESTA 

DELINCUENCIA POR LAS NOCHES Y QUE ESTO EVITA QUE LOS 

TURISTAS PUEDAN PASAR… PASEAR CÓMODAMENTE EN 

NUESTRA CIUDAD CAPITAL./ ASÍ TAMBIÉN QUIERO COMENTAR 

DIPUTADO VÍCTOR, QUE EN LOS MERCADOS, EN ESPECIAL EN 

EL MERCADO 1º DE MAYO, ESTÁN SOLICITANDO LOS 

LOCATARIOS, LOS COMERCIANTES, EL QUE SE TENGA MAYOR 

VIGILANCIA EN ESTE MERCADO, HAY DOS BANDAS, ELLOS LAS 

TIENEN PERFECTAMENTE IDENTIFICADAS, QUE SE RENO… QUE SE 

REÚNEN EN… EN PULQUERÍAS QUE ESTÁN CERCANAS AL 

MERCADO Y QUE ESTÁN HACIENDO ATRACOS DURANTE EL 

DÍA. EN LOS SÁBADOS Y EN LOS DOMINGOS, EN DONDE PUES 

HAY MUCHA POBLACIÓN QUE ESTÁ HACIENDO SUS COMPRAS 

EN ESTOS MERCADOS Y PODRÍA YO NOMBRAR INFINIDAD DE 

SITUACIONES EN CUANTO A SEGURIDAD, EN EL… EN EL PRIMER 

CUADRO DE LA CIUDAD CAPITAL./ ES URGENTE QUE SE 

TENGA… QUE SE HAGA ALGO AL RESPECTO./ MUCHAS 

GRACIAS./ ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE.------------------------ 

 

 


